

学校だより



平成27年9月2日
尼崎市立尼崎養護学校

2学期スタート季節は秋へ

9月に入りました。2学期スタートです。日中はまだまだ夏を感じさせる日差しですが、朝夕は随分過ごしやすいく気候になりました。

2学期は9月から12月までの約4ヶ月間です。(登校日は75日です)

普段の生活を通してごく当たりまえの様に季節の移ろいを感じる私たち。しかし、昔に比べると生活環境もガラリと変わり、大量生産大量消費を支えるための技術が進み、いつでもどこでも欲しい物が手に入るような世の中になった反面、旬の境界線は無くなりつつあるのも事実です。

「海の幸、山の幸、野菜、果物の旬がわからない」「季節感を感じる料理を、知らない・作らない・食べない」そんな家庭が増え、中には「魚は切り身が泳いでいる」と思っている子供たちがいるなどと、冗談では?と思えるような情報も耳にします。

古来より日本人は、稲作などの農業活動が主体として生活をおくっていました。そして、春から初秋にかけては、作物を育てる農耕期であり、とても忙しい時期です。秋になると、収穫の時期を迎え、忙しかった労働も一段落します。すると、時間的にも余裕ができるため、様々なことを楽しむ余裕が出来たようです。過ごしやすいく気候、おいしい食べ物など、最適な環境から、「〇〇の秋」と様々な表現をされるようになったと聞きます。

2学期の尼養の生活では「食欲の秋」「芸術の秋」「スポーツの秋」「収穫の秋」といった様々な秋を感じるチャンスがあります。【トライやるコンサート】【修学旅行】【尼養祭】【作物の収穫】等、楽しい活動や行事が計画されています。ぜひ、【健康の秋】を心がけながら登校してもらいたいです。



夏休み中に小・中学部で4日間。高等部で3日間の学習会が実施されました。

学習会にはスーパーバイザーの資格を持つ先生方にも協力していただき、一人一人にあった方法を指導していただきました。参加した児童・生徒たちは先生たちの言葉を確認しながら、一生懸命に取り組んでいる姿があちこちに見られました。がんばりましたね。今年は市内の小学校や阪神特別支援学校から参加してくれた児童生徒もいて、とても賑やかな学習会になりました。

さて2学期は、まず体調を整えながら学校生活のリズムをつかんでもらわねばなりません。日中の暑さ、朝夕の涼しさ、そんな気温の変化に対応できる体づくりを心がけると共に、夏休み中に学習会で経験したことを思い出し、毎日のからだの学習に取り組んでみましょう。

※各学部の自立活動学習会の様子です

自立活動学習会



9月24日～28日 トライやるウィーク

本校の中学部2年生がトライやるウィークに取り組みはじめて、今年で11年目を迎えました。9月24日～9月30日の5日間、市内の就学前療育施設(たじかの園)やファミリーマートでの仕事体験、製菓体験。そして様々な仕事の役割や楽しさを体験することができるキッザニア甲子園見学などを計画しています。

2日目の25日(金)はトライやるコンサートです。中2の生徒たちは沖縄舞踊・エイサー公演の計画・運営に取り組みます。この公演は全校生が鑑賞しますが、保護者の方々も時間の都合がつかましたら、ぜひお越し下さい。(本校体育館にて)

時間 開場 9:30
開演 10:00
終了 11:00
場所 本校体育館



7月の学校便りでお知らせしました「児童生徒の作品写真を使った市制100周年ポスター」を貼ったスクールバスが、9月より市内を走っています。多くの作品を使い、各号車は全て違うデザインになっていますので、送迎時にご覧下さい。また、全学部の協力で「動く作品?」づくりも計画中です。

◎1学期に調査をさせていただきました「100周年記念Tシャツのサイズ・色」は、集計が終わり次第申請していきます。今しばらくお待ち下さい。

尼崎養護学校 同窓会

日時 平成27年10月3日(土)
尼崎養護学校創立記念日
時間 10時～13時
(受付9:30から体育館にて)
場所 本校体育館

- 会の流れ
- ① 10:00～ オープニング 和太鼓演奏
 - ② 10:20～ チャダンスイベント
 - ③ 10:30～ アンサンブルコンサート
 - ④ 10:40～ 尼養音頭
 - ⑤ 10:50～ 紅白玉入れ
 - ⑥ 11:00～ ピンゴ大会
 - ⑦ 11:20～ 参加施設の施設紹介イベント
 - ⑧ 11:40～ ブランチタイム
 - ⑨ 12:30～ 校内散策
 - ⑩ 13:00 閉会式

尼養の同窓会が長い年月を経て、ついに開催されることになりました。

ホームページに同窓会の紹介をし、メールによる参加申し込みや各施設への電話確認等、参加してくれる卒業生や保護者の方々の確認をとっています。本校の児童生徒や保護者の方も時間の都合がつかましたらご参加下さい。

※「当日スクールバスは出ませんか?」という話もありましたが、バスは出ません。ご家族やヘルパーさんの協力をお願いいたします。



人権研修会

夏休みも終わろうとしている8月29日。先生と介助員の合同研修会がおこなわれました。人権研修会の講師はテレビ・新聞等のメディアや各学校などで講演活動されている柳谷和美さんでした。「自分の心の痛みに気づき、癒そう・癒せる人になろう」というテーマで勉強しました。

- ◎心の不安定が、カラダの「健康」に与える影響
- ◎傷つき体験がくすぶったままだと、行動・言葉に影響する
- ◎子どもとの関わりの中で「大人自身」の「生きる力」UPのポイント
- ◎ファミリーミーティングのすすめ 等、日々の生活で役立つ話が満載でした。

